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Ergebnisprotokoll der Pfarreiratssitzung 

am 09.04.2024 um 19:45 Uhr in Ostenwalde 
 

Anwesend: 

☐ Akamp, Anna  ☒ Pastor Franken 

☒ Book, Thomas  ☐ Pastor Gaspar 

☒ Kleinhaus, Anne  ☒ Pastor Wiemeler 

☐ Löcke, Andrea  ☒ Jans-Wenstrup, Josef (Pastoralreferent) 

☒ Mersch, Eva   ☒ Anna Speer (Pastoralreferentin) 

☐ Nähring, Birgit   ☒ Teepe, Nicola (Sekretärin Pfarrbüro) 

☒ Overmöller, Celina    

☐ Roß, Markus   ☐ Löbbers, Ludger (Vertreter KV) 

☒ Rottmann, Sina  ☒ Wiesmann, Elisabeth (stellvertr. Vertreterin KV) 

☐ Seemann, Annette 

☒ Theile, Beate 

☒ Wallmeyer, Sabine 

 

Protokollant/in: Anne Kleinhaus 

 

TOP 1: Begrüßung   (Sabine Wallmeyer) 
 
TOP 2: Impuls 

Impuls:   Gottesdienst in Christus König-Kapelle Ostenwalde(Name) 

Nächster Impuls: (nicht abgesprochen, aber Sabine Wallmeyer hat sich bereit erklärt) 

 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls vom 20.02.2024 (Sina Rottmann) 

☐ einstimmig angenommen 

☒ Änderung gewünscht: 

Anne Kleinhaus wünscht eine Änderung zu TOP 5 a) Ortsausschuss Bevergern, 2. + 3. 

Spiegelstrich: 

- Die Sternsingeraktion wurde gut angenommen. Es wurde angedacht, dass die Sternsinger 

die Haushalte nur nach Anmeldung besuchen. Die Idee wurde aber aus organisatorischen 

Gründen verworfen. 

- Es wurde von der Tauferinnerungsfeier aus dem Pfarreirat berichtet. 

Im Übrigen wurde das Protokoll angenommen. 

 

TOP 4: Berichte  

4 a) Ortsausschüsse: 

Dreierwalde (Sina Rottmann): 
- Positiver Rückblick auf die Weihnachtsgottesdienste 
- Neujahrsempfang in Dreierwalde ist gut verlaufen. Das rotierende System ist gut. 
- Palmweihe mit Einzug in die Kirche ist gut angekommen 
- Für die Organisation der Fronleichnamsprozession hat sich niemand gemeldet. Es wurde 

darauf hingewiesen, dass die Prozession zwar in Hörstel stattfindet, aber für die ganze 
Gemeinde St. Reinhildis. Der Ortsausschuss würde wieder einen Altar gestalten. 
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- Am 09.06.2024 soll eine kleine Prozession in Dreierwalde durchgeführt werden unter 
Einbeziehung von Kommunionkindern und Kita. Am Ende soll es Getränke und Eis für die 
Kinder geben. 

 
Hörstel:   (Josef Jans Wenstrup, Elis Wiesmann, Eva Mersch) 
- Adventskalender wurde positiv gesehen 

- Ein möglicher Open-Air-Gottesdienst an Knollmanns Mühle wurde besprochen, es wurde 

aber kein Termin vereinbart (voraussichtlich nicht in diesem Jahr wegen der Termine neues 

Pfarrzentrum) 

- Der Kreuzweg am Karfreitag wurde bewusst genauso wie im letzten Jahr gestaltet. 

- Wie in allen anderen Ortsteilen werden auch in Hörstel Messdiener und Messdienerleiter 

gesucht. 

- Die Termine Ehrenamtsfest und Einweihung des Pfarrzentrums wurden bekannt gegeben. 

- Der Friedensgottesdienst ist gut angekommen. 

-  Im Ortsausschuss hat sich niemand gefunden für die Organisation des Fronleichnamsfestes. 

- Es wurde gefragt, warum der Ambo verlegt worden ist. Das Kabel sei eine Stolperfalle und 

von einigen Plätzen ist die Sicht zum Altar beeinträchtigt. 

 → Pastor Franken: 

 Der Ambo stehe jetzt parallel zum Tabernakel. Ein Vergleich mit anderen Kirchen sei 

aufgrund der unterschiedlichen Gegebenheiten nicht möglich. Der Liturgieausschuss solle 

sich damit befassen. Er habe dazu eine Mail an die Mitglieder geschickt. 

- Die Planung für das Kinderlager läuft. 

- Die Mitarbeiterinnen der Bücherei haben nach der Präventionsschulung gefragt, wer diese 

organisiere und wer teilnehmen müsse.  

 → Josef Jans-Wenstrup kümmert sich 

- Am 23.06.2024 findet ein Caritas-Café statt. 

 

4 b) Kirchenvorstand:   (Elis Wiesmann) 
- Letzte Sitzung am 19.02.2024, die nächste findet am 23.04.2024 statt 

- Das Pfarrheim ist zum 01.07.2024 an die Stadt vermietet für die provisorische Kita der 

Evangelischen Jugendhilfe (EG und 1. OG). Das Pfarrhaus ist zum 01.10.2024 vermietet. 

Vorteilhaft ist, dass die KOT in den Räumlichkeiten bleiben kann und die Garagen 

weitergenutzt werden können. Die Seniorennachmittage im Juli/August entfallen und 

finden danach im neuen Pfarrzentrum statt. 

- Der Neubau ist im Zeitplan. Die Einrichtung wurde mit dem Architekten besprochen. Ein 

Treffen der Hauptamtlichen wegen des Mobiliars habe stattgefunden. Tische und Stühle 

(stapelbar) wurden ausgesucht. Die Außenplanung ist vergeben. 

- 2 von 7 Kitas der Pfarrgemeinde sind nicht für U2 eingerichtet (Placida und Sünte Rendel), 

der Ausbau ist bereits genehmigt. In St. Marien ist ein Neubau geplant, ein Termin ist noch 

nicht bekannt. In einer Kita hat es einen Wechsel in der Einrichtungsleitung innerhalb der 

Probezeit gegeben. 

 

4 c) Seelsorgeteam:   (Pastor Franken) 
Anna Speer ist ab der nächsten Woche in Mutterschutz. Es gibt keine Vertretung. Daher  wird 

sich eine eklatante Lücke auftun. 

 

4 d) Sachausschüsse:   - keine - 
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TOP 5: Pastorale Räume   (Josef Jans-Wenstrup und Anna Speer) 

-  Vor 6 Wochen hat eine Tagung mit Hauptamtlichen aus dem neuen pastoralen Raum 
stattgefunden, der mit dem jetzigen Dekanat deckungsgleich ist. 

- Koordinierungsteam mit insgesamt 12 bis 13 Personen aus den Pfarreien wird 
zusammengestellt. Es soll je ein Hauptamtlicher aus den Pfarreien (Ibbenbüren 2) zum 
Koordinierungsteam gehören sowie Personen aus dem Kita-Bereich Ehrenamtliche etc. 
sollen vertreten sein. ¼ -Stelle eines Koordinators wird vom Bistum bereitgestellt. 

- Koordinierungsteam entspricht nicht dem späteren Leitungsteam, welches Ende 2025 die 
Arbeit aufnehmen soll. 

- Wer kann sich aus PR und KV vorstellen, im Koordinierungsteam mitzuarbeiten?  
Bitte bei Josef melden! 

- Infos zu dem Strukturprozess und den 14 Themengruppen gibt es unter folgenden Links: 
https://www.bistum-muenster.de/strukturprozess/strukturprozess_fotos_vom_forum_fuer_freiwillig_engagierte_1  

https://www.bistum-muenster.de/strukturprozess  

 
TOP 6: Institutionelles Schutzkonzept   (Josef Jans-Wenstrup) 

Das ISK muss alle 5 Jahre überarbeitet werden. Das derzeitige ist 5 bis 6 Jahre alt. Es müsste 
eine komplette Überarbeitung stattfinden und Gespräche mit allen Gruppen geführt werden. 
Es wird als vorteilhaft angesehen, dieses gemeinsam im pastoralen Raum zu erarbeiten.  
→ Pastor Franken / Josef: Eine kleine Lösung mit einer geringen Überarbeitung ist nicht 
sinnvoll und personell nicht möglich. Dieses wird so zur Kenntnis genommen. 
 

TOP 7: Fronleichnam (Sabine Wallmeyer) 

- Gemeldet haben sich Astrid Niermann für die Organisation (ab dem nächsten Jahr) und 

Christoph Wesselkamp für den Aufbau zusammen mit Raimund Bensmann. Sabine 

Wallmeyer übernimmt die Organisation in diesem Jahr noch einmal und macht es im 

nächsten Jahr mit Astrid Niermann zusammen.  

- Im nächsten Jahr kann am neuen Pfarrheim über neue Strukturen nachgedacht werden, 

ggfs. ob auf den Aufbau eines Zeltes verzichtet werden kann.  

- Es wird angeregt, weniger Fahnen aufzustellen um die Arbeit zu reduzieren. Die Nachbarn 

entlang des Prozessionsweges sollten informiert werden, dann können evtl. Fahnen von den 

Nachbarn aufgestellt werden.  

- Für die Mithilfe beim Aufbau soll in allen Ortsausschüssen geworben werden. 

- Erneut angestoßen wird die Diskussion eines Wechsels in allen Ortsteilen. Im Pfarreirat 

wurde diese Überlegung schon einmal verworfen, da es größeren Aufwand verursacht. Das 

Thema soll in der nächsten PR-Sitzung im Juni noch einmal diskutiert werden. 

 

TOP 8:  Gemeinsame Sitzung des KV und PR (Sabine Wallmeyer) 

- Es wurde diskutiert, welche Themen in einer gemeinsamen Sitzung besprochen werden 
könnten. Die letzte gemeinsame Sitzung wurde von Einigen thematisch nicht als besonders 
sinnvoll angesehen. Die Meinungen darüber gingen auseinander. 

- Ein mögliches Thema wäre, ob eine Zusammenlegung des KV und PR zu einem Gremium, 
was nach den neuen Regelungen ab Ende November 2025 möglich wäre, von den Gremien 
gewünscht wird. Die nächsten Wahlen des KV und PR finden im November 2025 statt. Der KV 
wird dann komplett neu gewählt und nicht nur zur Hälfte, wie es bislang der Fall war. Es gibt 
aber noch keine neuen gesetzlichen Regelungen dazu. Die Pfarrer im Bistum Münster sind 
sich weitgehend einig, dass die Beibehaltung von 2 Gremien vorteilhafter wäre. 

https://www.bistum-muenster.de/strukturprozess/strukturprozess_fotos_vom_forum_fuer_freiwillig_engagierte_1
https://www.bistum-muenster.de/strukturprozess
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- Fraglich ist, ob ein gemeinsamer Termin noch im nächsten Jahr vor den Wahlen sinnvoll ist 
und ob es ein Wochenende oder ein Samstag werden soll. 

- Ellis Wiesmann nimmt die Anfrage an den KV mit, ob eine gemeinsame Sitzung gewünscht 
wird und welche Themen aus Sicht des KV besprochen werden sollten.  

- In der Juni-Sitzung soll das Thema im PR abschließend besprochen werden. 
 
TOP 9:  Planungsteams Tag des Ehrenamtes mit Tag der offenen Tür (23.08.2024) und 
Einweihung Pfarrzentrum 

- Es soll nur ein Planungsteam für beide Termine geben.  
- Gemeldet haben sich: Pastor Franken, Sabine, Beate und Eva. 
- In den Ortsausschüssen soll gefragt werden, wer noch im Orgateam mithilft, es sollte 

möglichst eine Person aus jedem Ortsteil sein. 
- Die Zusammenlegung von Ehrenamtsfest und Tag der offenen Tür ist eine Ausnahme 

aufgrund der Vielzahl an Terminen in diesem Sommer.  
- Der Teil „Ehrenamtsfest“ wird wieder von den Hauptamtlichen vorbereitet, der Teil „Tag der 

offenen Tür“ vom Orgateam.  
- Es wurde abgestimmt, wann die Einweihung stattfinden soll: 

Bei 2 Enthaltungen und 2 Stimmen für den September hat sich die Mehrheit für einen 
Termin im November ausgesprochen. Der Oktober kam aus terminlichen Gründen beim 
Bischof nicht in Frage. 

 
TOP 10: Verschiedenes 

a) Neue Lektoren und Kommunionhelfer + Schulungen (Sabine Wallmeyer) 
- Neue Lektoren und Kommunionhelfer werden in allen Ortsteilen gesucht.  
- Anne Kleinhaus berichtet über die Teilnahme an einem Lektorenkurs mit 4 Personen aus 

Bevergern beim Haus der Familie in Warendorf. Die Dozentin Renate Weiß ist Theologin und 
Sprecherzieherin und der Kurs war sehr gut. 

- Kurse werden beim Haus der Familie in Warendorf und Münster angeboten. Möglicherweise 
kommt die Dozentin auch nach Hörstel, wenn es mehrere Interessierte gibt. 

- Nicht nur den neuen, sondern auch allen anderen Lektoren soll der Kurs angeboten werden. 
Das Pfarrbüro macht dazu eine Veröffentlichung um das Interesse abzufragen. 

- Anne Kleinhaus fragt an, ob es möglich ist, für die Lektoren in einem passwortgeschützten 
Bereich auf der Homepage die Lesung, die Fürbitten, das Publikandum und ggfs. einen 
Bischofsbrief o.ä. einzustellen. Dieses könnte bis freitags durch die Seelsorger eingestellt 
werden.  
Seitens der Seelsorger wird dieses nicht gewünscht. Die Lesungen können im Internet 
abgerufen werden. Die Fürbitten werden häufig erst am Samstag fertiggestellt.  Nicola Teepe 
bietet an, auf den Dienstplänen den Link für die Lesungen einzupflegen. 
Anne Kleinhaus bedauert dieses, da es einige Lektoren gibt, die sich gerne vorbereiten 
möchten. In dem Lektorenkurs wurde dieses unter dem Stichwort der Wertschätzung des 
Lektorendienstes als gute Vorbereitungsmöglichkeit gesehen. 

 
b) Grablichtautomat in Bevergern (Anne Kleinhaus) 
Auf dem Friedhof in Bevergern wurde im September letzten Jahres ein Grablichtautomat 
aufgestellt. In 6 Monaten wurden 1.000 Kerzen verkauft, was eine enorme Mülleinsparung 
von 1.000 Plastikhüllen bedeutet. Außerdem bestehen die Kerzen aus Rapswachs und nicht 
aus Paraffin und werden in Werkstätten für Menschen mit Behinderungen hergestellt. Ein 
Gewinn lasse sich aufgrund der kleinen Marge nicht erzielen. Die Pfarrgemeinde kann mit der 
Aufstellung eines solchen Automaten aber ein gutes Werk in Sachen Umweltschutz und 
Förderung der Werkstätten tun.  Bei Interesse können ggfs. auch andere Ortsteile einen 
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solchen Automaten beschaffen und betreiben. Es sollen noch die Erfahrungen im Sommer bei 
großer Hitze abgewartet werden, die bei einem teilweise schattigen Aufstellplatz aber 
unproblematisch sein soll. 
 
c) DörferDialog auf Stadtebene (Sabine Wallmeyer) 
Die IVZ hat berichtet, dass die Stadt Hörstel in allen Ortsteilen einen DörferDialog durchführen 
möchte, um mit den Bürgerinnen und Bürgern ins Gespräch zu kommen. Fraglich ist, ob es aus 
Sicht des PR sinnvoll ist, dass ein Vertreter der Kirchengemeinde an diesem DörferDialog 
teilnimmt. Der 1. Termin ist am 18.04.2024 in Dreierwalde. Ein weiterer Termin für Bevergern 
ist in diesem Jahr in Planung. Im Jahr 2025 ziehen dann Hörstel und Riesenbeck nach.  
Anne Kleinhaus hat sich grundsätzlich bereit erklärt, an dem Termin in Bevergern 
teilzunehmen sofern es terminlich möglich ist. Für den Termin in Dreierwalde wird noch 
abgefragt, ob jemand aus Dreierwalde teilnehmen kann. Ggfs. wäre Sabine bereit, dorthin zu 
gehen. Grundsätzlich wird die Teilnahme eines Vertreters der Kirche zumindest als interessant 
angesehen und kann ausprobiert werden. 
 
d) 10-Jähriges von Pastor Peter Gaspar 
Am 12.05.2024 findet um 10:30 Uhr eine Dankmesse anlässlich des 10-jährigen Einsatzes von 
Pastor Peter Gaspar in St. Reinhildis statt.  
 
e) Osternacht (Sabine Wallmeyer) 
Die Auferstehungsfeier war sehr feierlich und der anschließende Osterumtrunk wurde recht 
gut angenommen. Aufgrund des Bauzaunes habe man enger zusammengestanden. Der etwas 
geringere Besuch könnte auf die Zeitumstellung auf Sommerzeit zurückzuführen sein. 
 
f) Maiandachten 
Wie im letzten Jahr, macht jeder Ortsausschuss einen Termin für eine Maiandacht.  

- 01.05.2024 (mittwochs) ggfs. in St. Antonius 1. Maiandacht 
- 05.05.2024 Maiandacht in Surenburg 
- Die weiteren Termine sollen ans Pfarrbüro gemeldet und in die Signal-Gruppe 

Pfarreirat eingestellt werden, damit alle Bescheid wissen. 
 
g) Nächster Termin: Spargelessen mit dem Pfarreirat am 15.05.2024 
Pastor Franken lädt den Pfarreirat zum Spargelessen bei Hilckmann ein. 
 
h) PR-Sitzung 13.06.2024 in Bevergern 
In der Juni-Sitzung soll es um liturgische Themen gehen. Es gebe verschiedene Anfragen für 

Hochzeiten an Samstagen. Es soll ein Küster/Organist als Vertreter in die Sitzung entsandt 

werden. 

 
 
 
 Protokollant*in:      Für den Vorstand des Pfarreirates: 
 
_______________________     ___________________________ 


